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那珂市議会全員協議会記録 

開催日時 令和６年６月20日（木）午前10時 

開催場所 那珂市議会全員協議会室 

出席者  議 長 木野 広宣   副議長 冨山  豪 

議 員 榊󠄀原 一和   議 員 桑澤 直亨 

議 員 原田 悠嗣   議 員 鈴木 明子 

議 員 渡邊 勝巳   議  員 寺門  勲 

議  員 小池 正夫   議  員 小宅 清史 

議  員 大和田和男   議  員 花島  進 

議 員 寺門  厚   議 員 萩谷 俊行 

議 員 笹島  猛   議  員 君嶋 寿男 

議 員 遠藤  実   議  員 福田耕四郎 

職務のため出席した者の職氏名 

     事務局長 会沢 義範  次 長 秋山雄一郎 

次長補佐 三田寺裕臣 

会議事件説明のため出席した者の職氏名（総括補佐以上及び発言者） 

市長 先﨑  光    副市長 玉川  明 

教育長 大縄 久雄   総務部長 玉川 一雄 

会議に付した事件 

（１）議会運営委員会委員長報告 

・議案等の追加について 

・令和６年第３回定例会について 

…委員長報告のとおりとする 

（２）追加議案等について 

   ・選挙第５号 那珂市選挙管理委員会委員及び補充員の選挙 

  …事務局より説明あり 

（３）委員長報告 

   ・広報編集委員会 

  …再度協議する 

（４）その他 

   ・７月の全員協議会開催日について 

   ・ひまわりフェスティバルの横手市議会への案内見送りについて 

  …事務局から説明 

議事の経過概要（出席者の発言は以下のとおり） 
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     開会（午前10時00分） 

事務局長 皆さんおはようございます。 

定刻となりましたので全員協議会のほうを始めさせていただきます。 

本日は換気のため廊下側のドアを開放して行いますので、ご理解ご協力よろしくお願

いいたします。 

ただいまより全員協議会を開会いたします。 

初めに、議長よりご挨拶をお願いいたします。 

議長 改めまして、おはようございます。第２回定例会も今日と明日になりました。また気温

のほうが上がっておりますので、熱中症等の対策を十分していただきまして、簡単ではご

ざいますが挨拶とさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。 

事務局長 ありがとうございました。 

それでは、この後の進行は議長にお願いいたします。 

議長 ご連絡いたします。 

会議は公開しており、傍聴可能とします。また、会議の映像を庁舎内のテレビに放送

します。会議内での発言は必ずマイクを使用し、質疑・答弁の際は簡潔かつ明瞭にお願

いいたします。携帯電話を持ち方はご配慮願います。 

ただいまの出席議員は18名であります。 

定足数に達しておりますので、これより全員協議会を開会いたします。 

会議事件説明のため、市長、副市長、教育長、ほか関係職員の出席を求めております。

職務のため、議会事務局より事務局職員が出席しております。 

議事に先立ちまして、市長が出席されておりますので挨拶をお願いいたします。 

市長 皆様、おはようございます。全員協議会の開催にあたりまして一言ご挨拶を申し上げま

す。議員各位におかれましては、連日慎重なるご審議を賜り厚く御礼を申し上げます。

さて、昨日でございますが、市内の浸水想定区域や土砂災害警戒区域内に居住する市民

を対象とした避難訓練を実施いたしました。今月６日に開館いたしました、ふれあいセ

ンターすがやを含め市内５か所に拠点避難所を開設するとともに、社会福祉法人ナザレ

園と連携して、福祉避難所も開設をさせていただきました。当日は、防災無線、ＳＮＳ

等を活用した避難発令により、多くの市民が避難所へ移動し、訓練に参加を頂きました。

また、職員による避難所の開設や運営等の訓練も兼ねていることから、市民の避難力向

上と災害時のさらなる体制強化が図られたと感じております。引き続き、災害時に迅速

かつ的確な行動がとれるよう、防災訓練を定期的、あるいは継続的に実施をして安全な

まちづくりに寄与していきたいと考えております。 

今定例会も残すところ今日明日の２日間となりますが、引き続きご協議のほどよろし

くお願い申し上げまして、ご挨拶とさせていただきます。よろしくお願いします。 

議長 ありがとうございました。 
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それではこれより議事に入ります。 

議会運営委員会大和田委員長より報告をお願いします。 

大和田議員 それでは議会運営委員会の開催及び結果につきましてご報告をいたします。 

クールビズなのをご理解いただきたいと思います。 

先ほど議会運営委員会を開催いたしました。 

会議事件は議案等の追加について、令和６年第３回定例会会期日程（案）についてで

あります。 

議会提出案件として、選挙第５号 那珂市選挙管理委員会委員及び補充員の選挙を上

程いたします。こちらは明日の本会議において日程に追加し、採決を行うことに決定い

たしました。内容は、この後事務局から説明があります。 

令和６年第３回定例会の会期日程（案）は文書システムに掲載のとおり決定いたしま

した。 

なお、以前ご報告いたしましたが、議員勉強会を６月25日火曜日、午後１時半より 

全員協議会室で開催をいたします。議員の皆様は原則出席でお願いいたします。 

以上でございます。 

議長 議会運営委員長の報告が終わりました。 

何か確認ございますか。 

（なし） 

議長 ないようですので、この件につきましては、委員長報告のとおり決定いたします。 

よろしくお願いいたします。 

暫時休憩いたします。 

執行部は退席をお願いいたします。ご苦労さまでした。 

休憩（午前10時05分） 

     再開（午前10時05分） 

議長 再開いたします。 

続きまして、選挙第５号 那珂市選挙管理委員会委員及び補充員の選挙を議題といた

します。 

この件については、人事案件になりますのでプライバシーに配慮の上、審議をお願い

いたします。事務局より説明願います。 

次長 選挙第５号 那珂市選挙管理委員会委員及び補充員の選挙についてご説明いたします。 

選挙管理委員会委員及び補充員の選挙につきましては、地方自治法により、議会にお

いて選挙することとされております。５月上旬に選挙管理委員会から、任期満了に伴い

選挙を行う必要がある旨の通知がありましたので、今回の選出地区である神崎、菅谷、

五台、瓜連の４地区の議員の代表の方に、委員・補充員のご推薦をお願いしておりまし

た。資料には、各議員からご推薦をいただきました委員４名と補充員４名、計８名の
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方々の氏名等を記載しております。補充員に番号が付いておりますのは、委員に欠員が

生じた場合、この順位により繰り上げて委員に補充するという意味でございまして、順

位は慣例で行政順とされております。 

委員及び補充員の任期は、令和６年６月30日から４年間となります。また、８名の方

全員が、関係法令に基づく要件に合致しており、就任に問題の無い方であることを確認

済みでございます。 

なお、選挙の方法でございますが、議員の皆様にご異議がない時は指名推選の方法を

用いることができるとされており、指名された方を当選人とすることをお諮りし、全員

の同意があった方を当選人と決定するとされております。過去の選挙におきましても、

議員の皆様全員のご了承をいただきまして、全会一致で指名推選の方法により行ってお

りますので、今回も同様の方法でお願いできればと思います。 

この件につきましては、明日の本会議に追加議案として上程して採決をいただく予定

でございますので、よろしくお願いいたします。 

   説明は以上でございます。 

議長 説明が終わりました。 

ご意見ご質疑ございませんか。 

（なし） 

議長 質疑を終結いたします。 

続きまして、広報編集委員会、榊󠄀原委員長より報告をお願いします。 

榊󠄀原議員 広報編集委員会より、議会だよりの請願陳情の掲載内容についてご報告いたします。 

従来、議会だよりの中で、請願陳情を紹介するページを設けており、請願陳情の内容

や審議結果とあわせて、提出者の氏名、住所を掲載しておりました。しかし、氏名や住

所に関しては個人情報であるため、議会だよりに掲載すべきではないのではないかとの

市民の方々からのご意見がございました。委員会で協議の結果、今回の定例会で審議さ

れた陳情については、提出者の意思の確認をし、掲載希望の場合のみ議会だよりに住所、

氏名を載せることといたしました。さらに次号以降は、住所及び氏名は提出者の意思に

関係なく全て掲載しないことと決定いたしました。 

また、議会運営委員会より、今後の広報編集委員会の在り方について申入れがあり、

５月28日の広報編集委員会で協議いたしました。広報編集委員会では、まず、年に４回

発行の広報紙にとどまることなく、市民に議会に関する最新の情報を発信するため、Ｓ

ＮＳ運営を行うことといたしました。情報発信をするにあたってのツールや運営方針等

については、今後委員会で調査研究をいたします。 

以上ご報告でございます。 

議長 委員長の報告が終わりました。 

何か確認したいことございますか。 
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花島議員 陳情請願の提出者の氏名についてなんですが、私個人的には、何ていうかな、やっ

ぱり名前を出して責任を持って出すという意味で名前を掲載するべきだなと思うんですが、

それは個人情報という形、なんで個人情報じゃないですよね。そもそも公に出してる請願

ですから、だから匿名を希望する方については隠すっていうのもあるかと思うんですが、

全部、氏名、住所を伏せるというのはちょっとよく分かんないんですが、その辺の議論、

どんな議論があったのかもう少しお聞かせいただけませんでしょうか。 

榊󠄀原議員 まず近隣市町村の議会だより、那珂市と常陸大宮市の２市のみだけなんですよ、住

所、氏名が載っているのが。やっぱり世の中の流れとして、今現状のやり方でいうと、那

珂市何々番地まで載ってるような形で、例えによってちょっと、委員からもちょっとご意

見出たんですけど犯罪につながる恐れがあるとか、そういうところも勘案してっていうと

ころで、こういうふうな決定事項というか方針にさせていただきました。ただ団体なんか

はこれからちょっと、もんでいかなきゃならないという部分あるとは思います。 

以上です。 

笹島議員 それ陳情者の責任というのもあると思うんですよね。やみくもに今度やられますよ

ね、住所も名前もあれしないんだったら、せめて最低名前だけでも、住所は番地まで出す

必要ないと思うんですね。やっぱりそれ責任を持ってもらって陳情してもらって、責任感

ある陳情ということで、私は名前だけでも最低載せるべきだと思うんですね。 

榊󠄀原議員 次回ちょっとそれも含みで団体名とあわせて、ちょっと検討させてください。 

小宅議員 私も花島議員と同じ考えなんですけど、やはり陳情が誰から出てるかっていうの結

構大事な部分で、どこから出た陳情で、どういう意見なのかっていうのは分からないって

いうのは、いわゆるインターネット上の匿名と同じになってしまうので、ちゃんと笹島議

員が言ったように責任を持って誰誰からこういう意見で出てますっていうのは明示するべ

きだと私は思います。意見です。 

榊󠄀原議員 小宅議員のご意見に対しては、先ほどの答えと一緒でよろしいですかね。 

遠藤議員 そもそも議会広報っていうのは、議会の在り方そのものを出すっていうのが基本だ

と思うんですよね。確かに個人情報を尊重しなきゃいけない時代になってはいるとは思い

ます。例えばそうなると本会議でも、いわゆるこの陳情者の表記の仕方とかってあると思

うので、そこまで多分、関係しちゃうんじゃないかなっていう感じはするんですよね。そ

もそも本会議場で配られてるの氏名も住所も入ってますもんね。これは公開されてますの

で本当に個人情報を守らなきゃいけないとすると本会議場で表示するものまでどうなのか、

含めてちょっと今後検討していただくのであれば検討する必要があるかと思うし、本会議

で出されているものであれば、僕は広報で規制をかけても余り意味がないと僕は思うんで

すよね。そこらのところでちょっとこういうのを検討していただければと思います。 

議員 ほかよろしいですか。 

大和田議員 議会運営委員会の中で今日のお話で請願陳情の話なんですけども、委員長のお話
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とか、やっぱり団体名は検討したほうがいいんじゃないかと。今後まだまだ検討があると

いうことで、広報編集委員長から報告がありました。議会運営委員会としてホームページ

にも氏名、住所の記載はされてますので、ホームページにおいては広報編集委員会で決定

したことに準じてしていくということを報告させていただきます。今いろんな意見のあっ

たのは広報編集委員会でまた再度検討してもらうということで、よろしいでしょうか。 

（「はい」と呼ぶ声あり） 

議長 お願いします。 

花島議員 広報だけじゃない話になるんですよね。そうすると、例えば私たちが資料として渡

されたものには、当然住所、氏名載ってますよね。その中で、例えばそれを公にしていい

ものだと私は思ってるわけですけど、それを公にできないみたいな話になったら、これは

本当にまずい話だと思うんですよ。個人情報じゃないですよ、そもそも私として見ればね。

本当に慎重に考えていただきたいと思いますね。 

以上です。 

議長 議会運営委員会も含めて、ちょっと広報委員会も検討していただいてますがよろしくお

願いいたします。 

ほかにないようですので、この件に関しましては、委員長報告のとおり決定いたしま

す。よろしくお願いいたします。 

続きまして、その他になります。 

事務局より説明をお願いいたします。 

次長 それでは事務局から２点ご説明いたします。 

まず、７月の全員協議会の開催日程でございます。７月24日水曜日、午前10時より開

催する予定でございます。後日、開催通知を差し上げますので、ご予定くださいますよ

うよろしくお願いいたします。 

続きまして、なかひまわりフェスティバルへの横手市議会への案内見送りについてご

報告いたします。５月29日に開催されました実行委員会で、８月31日土曜日にフェステ

ィバルが開催されることが正式に決定されました。例年でございますと、開催決定を受

けまして、友好交流都市である秋田県横手市議会にご案内を差し上げまして、ご来訪を

頂いているところでございますが、今年度は、10月上旬に那珂市・横手市友好都市締結

20周年記念式典の開催が予定されておりますことから、この件について正副議長に対応

をご相談申し上げましたところ20周年記念式典の際に、議員全員でお迎えしていただく

こととしまして、今年度のひまわりフェスティバルについては、ご案内を差し上げない

ことといたしました。 

また、那珂市議会としてフェスティバルへの出展につきましても、例年同様、今年度

も出展しないということといたしましたので、併せてご報告いたします。なお、開会式

への参加につきましては、詳細が決定しましたらば、追ってご連絡を差し上げたいと思
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います。 

説明は以上でございます。 

議長 この件については以上といたします。 

以上で全ての議事は終了いたしました。 

これにて全員協議会を終了いたします。お疲れさまでした。 

閉会（午前10時17分） 

 

令和６年７月24日 

   那珂市議会議長 木野 広宣 


